

Ciudad de México, 29 de mayo de 2017

Mensaje del secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño Mayer, durante su visita a la escuela primaria *República de Costa Rica*

¿Ya quieren entrar al salón?

¿Se quieren quedar aquí?

Muy buenos días.

A mí me da muchísimo gusto estar hoy aquí con todos ustedes, en la escuela *República de Costa Rica*. Muchas gracias por recibirme aquí en su comunidad escolar.

Gracias a las mamás, a los papás, por supuesto a las maestras, a los maestros, al señor director, a todos los que forman parte de esta escuela. Una escuela muy bonita. Una escuela histórica, ahorita nos lo recordaba, el señor director: esta escuela la inauguró don Jaime Torres Bodet.

Que fue un gran secretario de Educación Pública, dos veces fue secretario de Educación Pública. La primero entre 1943 y 1946 cuando hizo y vino a inaugurar esta escuela cuando era presidente Manuel Ávila Camacho. Y una segunda vez de 1958 a 1964, cuando era presidente Adolfo López Mateos.

Y fue un hombre que tuvo una gran visión. En la época que se inauguró su escuela, hicieron don Jaime Torres Bodet y el entonces presidente Manuel Ávila Camacho grandes cambios a la educación en México.

Que se pusieron las bases para la educación de nuestro país en el siglo XX. En esa época no le decían así, pero lo que hicieron fue transformar el modelo educativo de México de aquél entonces.

Fíjense todo lo que hicieron. Reformaron y cambiaron los planes de estudio para actualizarlos a lo que se necesitaba en aquella época.

Crearon el centro de profesionalización del magisterio para apoyar la profesionalización de los maestros. En aquél entonces los maestros solamente habían terminado la primaria y entonces nos apoyaban para que pudieran continuar estudiando.

Hicieron muchas escuelas, crearon el (inaudible). Y dentro de ellas hicieron esta escuela. Hicieron una gran campaña en contra del analfabetismo. En aquella época, fíjense en aquella época, la mitad de la población en México no sabía leer, ni escribir.

Y entonces hacen una gran campaña en contra del alfabetismo en el que se decía: si la mitad de la población sabe leer y escribir, con que una persona que sepa leer y escribir, le enseñé a otra, podemos acabar con el analfabetismo en nuestro país.

Y así inició una gran campaña. Hoy afortunadamente ya son muy pocas las personas que no sabe leer, ni escribir, menos del cinco por ciento de la población. Pero eso fue en aquellas épocas. Y en aquellos años don Jaime Torres Bodet, que fue el creador y quien inauguró su escuela, tuvo esa gran visión.

Y esa gran visión le dio durante muchas décadas a México un sistema educativo que fue creciendo y que cada vez fue mejor. Hoy, a varios años de distancia, a varias décadas de distancia, 70 años de distancia en pleno siglo XXI, en un siglo donde el conocimiento se genera a una velocidad y a una cantidad como nunca antes se había generado en la historia.

En donde la tecnología cambia con una velocidad como nunca antes había cambiado. Y eso tiene un impacto económico ¿Y por qué es importante eso? Porque los empleos en los que ustedes van a trabajar, muchos de ellos hoy todavía no los conocemos.

¿Por qué? Porque van a depender del cambio tecnológico que se viva en los próximos años.

Hoy en si siglo XXI que es un siglo globalizado, en donde México tiene que competir contra muchos otros países del mundo. En donde ustedes los sueños que tengan. Podrán irlos a conquistar aquí en México o a lo mejor fuera de México.

Y tendrán también que competir con quien sea y donde sea. Y triunfar porque eso es lo que queremos. Con ese mundo que hoy está cambiando hoy también estamos haciendo un cambio para tener un Nuevo Modelo Educativo.

Un Nuevo Modelo Educativo en donde podamos ir mejorando nuestra pedagogía y que la memorización que es importante, pero que además de ella aprendan a aprender. Aprendan a razonar, aprendan a discernir, aprendan hablar en público, aprendan a tener lo que se llama habilidades socioemocionales, es decir, que se conozcan a sí mismos, que sepan trabajar en equipo, en fin.

Muchas cosas que son las que hoy se necesitan en el siglo XXI y que estamos haciendo con este Nuevo Modelo Educativo, como lo hizo don Jaime Torres Bodet en su momento. Y como parte de eso estamos haciendo también una transformación en las escuelas.

Estamos mejorando la infraestructura de las escuelas. Se están invirtiendo 50 mil millones de pesos para arreglar más de 33 mil escuelas en todo el país.

Estamos poco a poco buscando que las escuelas tengan plantillas completas. En donde tengan, en todas las escuelas maestro por grupo, subdirector, maestro de diversas disciplinas como por ejemplo inglés, en fin.

Estamos también apoyando y estamos buscando apoyar la profesionalización de los maestros. Estaremos próximamente presentando la nueva estrategia de formación continua para que los maestros se puedan seguir formando. El fortalecimiento a las normales en fin.

Todos los cambios que requiere este Nuevo Modelo Educativo. Y como parte de eso, les decía estamos avanzando poco a poco en tener mejores escuelas. Es decir, escuelas que tengan mejor infraestructura, escuelas que sean de tiempo completo y que tengan comedor, escuelas que tengan platillas completas, incluyendo maestro de inglés.

Y Por eso mismo, yo hoy a todos ustedes les tengo una noticia para su escuela. Como parte de lo que estamos haciendo con este Nuevo Modelo Educativo. Ustedes tienen una escuela muy bonita, pero sé que tienen algunas necesidades. Ustedes me van a decir. Se los voy ir preguntando.

¿Sirven los bebederos que tienen? Muy bien.

¿Tienen comedor? Muy bien.

¿Tienen maestro de inglés? ¿Quieren aprender inglés? Pues déjeme decirles que les tengo una noticia.

Como parte de este Nuevo Modelo Educativo, como parte del *Programa de Escuelas al CIEN*. Que es este programa que les decía, vamos a invertir en esta escuela dos millones de pesos. Con eso vamos arreglar sus bebederos, con eso vamos arreglar los baños. Con eso, porque sé, vamos a ver, porque tienen aquí un auditorio al aire libre, que pueda estar techado.

Y vamos también hacer un comedor para que la escuela sea de tiempo completo. Y además también a partir de enero. Va a ser a partir de enero. Todo esto que les estoy diciendo va a quedar listo.

¿Cuándo Luis Ignacio? Muy bien hacia noviembre. Y a partir de enero tendrán maestro o maestra de inglés, verdad es correcto.

Y aquí yo voy a venir. Me van a invitar a ver cómo quedó su escuela. Lo vamos a supervisar y vamos a ver que todo esto suceda. Y esto que está sucediendo en su escuela. En donde estamos mejorando la infraestructura. En donde van a tener comedor y se va a volver de tiempo completo es parte de lo que estamos haciendo en todo el país.

Imagínense que hay otras, va a haber otras 33 mil escuelas. Otras 33 mil escuelas en todo México. Que así como ustedes van a mejorar su infraestructura. Que así como su escuela hoy ya hay 25 mil escuelas de tiempo completo con comedor como la que ustedes van a tener.

Y con esto vamos avanzando poco a poco en lo que queremos tener del Nuevo Modelo Educativo. Yo los quiero felicitar, felicitar a las maestras, lo decía el señor director, los maestros, de esta escuela sinceramente, por haber presentado sus evaluaciones, por estar trabajando, por mejorar, y así como ustedes también tenemos una buena noticia.

El día de ayer, durante el fin de semana, muchos otros maestros de Oaxaca, de Michoacán y Chiapas, también fueron y presentaron la evaluación como es su derecho.

Y estamos avanzando y caminando porque lo que queremos es tener una mejor educación para los niños, porque los niños son primero. Y en eso vamos juntos con las maestras y los maestros. Muchas gracias. Gracias por tenerme aquí en su escuela.